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光が丘第一小学校・光が丘第二小学校 統合準備会(第９回） 要点記録 

 

開 催 日 時 平成 21年 3月26日（木）午後 6時～午後8時 10分 

会    場 光が丘第二小学校 図書室 

委 員 

細谷勝、齋藤栄子、野村隆久、佐藤洋、岡本由佳、庄司幸、菅野幸子、

谷口深雪、鶴岡まみ、長瀬あつみ、三木佳子、川澄吉広、石井秀夫、

上倉れい子、本橋和三、髙瀬欣一、沢辺寅造、三澤ちづ子、図子祐子

（敬称略） 

そ の 他 学校教育部長 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 1人 

案   件 
１ 統合新校の校名の選定について 

２ その他 

 

 

１ 統合新校の校名の選定について 

 

副会長 

前回の協議で統合新校の校名候補を五つのグループに絞り込んだが、本日一つに選定したい。

事務局から資料を説明してもらう。 

 

〔校名候補の絞り込み状況について、事務局から報告〕 

(1) 光が丘 

(2) 光が丘四季の香または四季の香 

(3) （光が丘）大門または（光が丘）大門山 

(4) 光が丘桜または光が丘さくら 

(5) 光が丘緑または光が丘みどり 

 

〔校名候補と類似の名称について、事務局から報告〕 

【概要】 

(1) 光が丘 

・柏市立光ヶ丘小学校 

・横浜市立ひかりが丘小学校 

・相模原市立光が丘小学校 

・小牧市立光ヶ丘小学校 

(2) 光が丘四季の香または四季の香 

・廿日市立四季が丘小学校 
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(3) （光が丘）大門または（光が丘）大門山 

・さいたま市立大門小学校 

・荒川区立大門小学校 

・横浜市立大門小学校 

・岡崎市立大門小学校 

・射水市立大門小学校 

(4) 光が丘桜または光が丘さくら 

・練馬区立大泉学園桜小学校 

・練馬区立光が丘さくら幼稚園 

・練馬区立石神井町さくら保育園 

・練馬区立早宮さくら学童クラブ 

・介護老人福祉施設さくらヶ丘 

(5) 光が丘緑または光が丘みどり 

・練馬区立大泉学園緑小学校 

・信愛学舎みどり幼稚園 

 

〔他の統合新校の校名候補の絞り込み状況について、事務局から報告〕 

(1) 光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会 

①光が丘春の風、②光が丘春風、③春の風、④光が丘南 

(2) 光が丘第五小学校・光が丘第六小学校統合準備会 

①光が丘夏の雲、②光が丘夏雲、③夏の雲、④光が丘東 

(3) 光が丘第七小学校・田柄第三小学校統合準備会 

①光が丘秋の陽または秋の陽、②陽光または光陽、③新成、④誠進、⑤田柄光 

 

 

副会長 

事務局から説明があったが、意見があればお願いする。 

 

委員 

自分の子供や子供の友達に聞いてみたが、「大門山」は全くなじみがなく、「さくら」は幼稚

園を連想するので、「四季の香」を使った校名がいいという意見がほとんどであった。 

 

委員 

前回の協議で「大門山」の由来を初めて知り、この名称がよいと発言した。しかし、地名の

由来が定かではないことや、子供達になじみがないという意見を聞いたので、発言を撤回した

い。私も子供達になじみのある「四季の香」がいいと思うが、「光が丘」をつけると長くなる

ので、「四季の香」だけでもよいと思う。 

 

委員 

私も一番親しみやすい公園の名前がよいと思う。ただ、「光が丘四季の香」だと、文字数が
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多く、書く時に不便なので、短くてもいいのではないか。 

 
委員 

「桜」と「緑」は抽象的なので、校名にふさわしくない。他校に配慮しなければならない「光

が丘」や児童になじみのない「大門山」を外すと、「四季の香」が残る。ただ、「四季の香」だ

と、他の地域の人が校名を見たときに学校の場所が分からないし、「光が丘四季の香」だと、

文字数が長くなってしまう。私は、「光が丘四季の香」「四季の香」「光が丘四季」の 3 通りが

考えられると思う。 
 
委員 

他の統合準備会との調和を図るのであれば公園名の「四季の香」であるが、校名募集で最も

件数が多かった「光が丘」をどのように取り扱うかが問題である。｢四季の香｣の名称は、児童

になじみがあるのか。 

 

会長 

光が丘第一小学校の児童は、四季の香公園よりも八丁堀公園や光が丘公園のほうがなじみが

ある。 

 
委員 

四季の香公園の「香」は「かおり」か「か」なのかはっきりしないし、他の3つの公園と違

い、丸太公園や水の公園のように公園内の特定の箇所を指して呼ばれることの方が多い。先日、

四季の香公園の名称の由来で、「冬」の代わりに付けられたと聞いて以来、その印象が薄れて

きた。他の公園に比べて文字数も多く、読んだときに長くなるのが気になる。 

 

委員 

一つ選ぶとすれば「光が丘」がよい。「光が丘四季の香」は長すぎる。校名は学校の場所を

表すことが大事である。四季の香は、「香」を「かおり」と読むのか「か」と読むのか分から

ない。 

 

委員 

私も卒業生の何人かに聞いたところ、「光が丘」が最も多かった。「大門山」はその地名を知

る人がほとんどいないので、校名にふさわしくないという意見であった。 

 
委員 

家族にも聞いたが、光が丘第一小学校は光が丘地区で最初に開校した学校なので「光が丘」

が最もよいということだった。 

 

委員 

私も児童数人に聞いてみたが、「光が丘」と「四季の香（か）」がよいということだった。「四

季の香」にすると、「香」の読みが「かおり」なのか「か」なのか分からないという意見があ
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るので、やはり「光が丘」がよい。 

 

委員 

区内でも、それぞれの地域で最初に開校した学校名に地域名がついている。光が丘地区で最

初に開校した学校は光が丘第一小学校なので「光が丘」がよい。 

 

委員 

「光が丘四季の香」は長くて不便だという意見もあるが、私はインパクトがあってよいと思

う。「光が丘四季の香（かおり）」がよい。「光が丘」にした場合、問題はないのか。 

 

事務局 

光が丘地区の小学校は都市計画の中で一体的に設置されたため、順位付けや中心性を意味付

ける校名は適切ではない。その観点から「光が丘小学校」は配慮願いたい。 

 

会長 

「四季の香」では児童は略称で呼びにくいのではないか。学校に桜の木が多いので「光が丘

桜（さくら）」がよいと思う。 

 

委員 

四季の香公園は道路で二つに分断されているし、小さな公園が集まっているという印象があ

る。他の3つの公園に比べて、子供達にその名前が親しまれていない気がする。 

 

委員 

公園の名前を付ければ学校の場所も連想できるので、公園名がよいと思うが、皆の意見を聞

いていると、考えが揺らいでしまう。 

 

委員 

どの校名に決まっても、子供は決まった校名に慣れ親しんでいくものだと思う。 

 

委員 

先ほど「光が丘」がよいと発言したが、他の統合新校に配慮するなら、今後も大切にしてい

きたい光が丘第一小学校の桜の木にちなんだ「光が丘桜（さくら）」がよいと思う。 

 

委員 

学校の位置が連想できるし、他の新校との調和もとれるので「光が丘四季の香」がよい。 

 

委員 

四季の香公園の「香」の正しい読み方はどちらか。 
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事務局 

「かおり」である。 
 

副会長 

これまでの意見では「（光が丘）大門（山）」や「光が丘緑（みどり）」を推す声はなかった

が、いかがか。 

 

委員 

都内には桜を使っている校名は多いので、「光が丘桜（さくら）」をつけるなら「光が丘緑（み

どり）」が新校の名称にふさわしい。光が丘は地域的にも緑が多いし、近くに花とみどりの相

談所もある。 

 

委員 

「光が丘」は委員の投票で断然多かった校名である。それを尊重すべきである。 

 

副会長 

「（光が丘）大門（山）」は候補から外すことでよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

委員 

「桜（さくら）」や「緑（みどり）」は抽象的である。光が丘第一小学校に限らずどの学校に

も桜の木はあるし、他の校名募集でも出た候補なので、あえて使う必要なない。学校の位置を

イメージできる「四季の香」を使った校名がよい。 

 

委員 

四季の香公園は他の三つの公園に比べて知名度は高くない。また、公園名をつけたからとい

って、他の地域の方が学校の場所をイメージできるとは限らない。他との調整を考えなくてい

いのなら、募集で最も件数が多かった「光が丘」がよい。 

 

委員 

件数の多さは、統合準備会の意見を反映していると言えるので「光が丘」とするべきである。 

 

委員 

他の統合準備会に配慮せずに「光が丘」をつけるのはよくない。光が丘以外の住所から統合

新校に通う児童も多いので、「光が丘」にこだわる必要はない。 

 

委員 

統合準備会で決定するのはあくまで校名候補であり、「光が丘」にしたいという各委員の思

いが強いのであれば、そうすればいい。 
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委員 

他の統合新校への配慮というよりも、光が丘第八小学校のことを考えて「光が丘」を避けて

ほしい。私は、抽象的であっても、児童の思いを一番反映できる「光が丘緑（みどり）」か「光

が丘桜（さくら）」を推薦したい。 

 

委員 

光が丘第一小学校と光が丘第二小学校に通学している児童の住所地別の割合を教えてほし

い。 

 

事務局 

両校を合わせた数字だが、旭町が38.2％、高松が15.2%、光が丘が41.4%、その他が5.2%で

ある。 

 

委員 

最も多いのは光が丘なので、「光が丘」でよい。 

 

委員 

どの統合準備会でも「光が丘」にしたいのを我慢していると思うので、慎重になるべきだ。

「光が丘桜（さくら）」や「光が丘緑（みどり）」は類似の幼稚園や小学校があるので、やめた

ほうがよい。 

 

委員 

「光が丘」は簡潔で誰もがつけたい名称だ。今後の他校との関係を考えて、「光が丘」にす

るべきではない。 

 

委員 

実際書いてみて分かったが、「光が丘四季」がいい。 

 

委員 

この際、四季の香公園の名称を変えたいくらいだ。地域の子供には、公園の総称である四季

の香公園ではなく、丸太公園やタワー公園のように公園内の特定の場所を指すことで親しまれ

ている。 

 

委員 

「光が丘」にあえてつけるとしたら、「桜」か「緑」がいい。 

 

委員 

他の統合準備会でも、「光が丘」としたいのを我慢している。それにも関わらず、この統合

準備会だけが「光が丘」とするのはいかがなものか。 
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委員 

他の統合準備会での絞り込み結果に「光が丘」がないので、この統合準備会の候補にしてい

いのではないか。そうでないと、光が丘地区の学校なのに、「光が丘小学校」がなくなってし

まう。 

 

委員 

光が丘第一小学校が、光が丘地区で最初に開校した学校なので、他に言葉はつけずに「光が

丘」とするのがよい。 

 

委員 

光が丘第一小学校より、田柄第三小学校の方が古い。 

 

委員 

私は、東西南北をつけた名称も考えたが、候補に残らなかった。委員の投票で件数の多かっ

た「光が丘」にすべきだ。 

 

副会長 

今、二つに意見が割れている。他の委員から意見はあるか。 

 

委員 

光が丘地区の小学校が同時に統合するのに、「光が丘」をつけるのはよくない。8校の保護者

会の役員で集まったときに話題にされるかもしれないし、子供たちの心情にも配慮すべきだ。 

 

委員 

学校に直接関係する児童や保護者の意見を重視してほしい。私は「光が丘」を使うべきでは

ないと思う。 

 

委員 

事務局がすべての統合準備会に「『光が丘』は配慮してほしい」と説明しているので、他の

統合準備会は「光が丘」を外すことを前提に考えているのだと思う。 

 

委員 

他の統合準備会では、あえて「光が丘」にこだわる必要はないという発言もあった。私は「光

が丘」がよい。 

 

委員 

光が丘第一小学校は、他校と違って車道を隔てた場所にあり、住所も高松である。光が丘に

こだわる必要なない。私は、「光が丘小学校」への思い入れはない。 
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委員 

四季の香公園の名称になじみがなくても、校名につけば、四季の香公園の名称も定着するの

ではないか。私は、「光が丘四季の香」がよいと思う。 

 

副会長 

本日の協議をもって校名を一つに絞りたい。もし、意見がまとまらないようであれば、委員

による投票を行うしかない。 

 

委員 

他の統合準備会でも同じ説明をしているということなので、「光が丘小学校」を外して考え

ないと、最後に案を修正され、統合準備会の意見が校名に反映できなくなってしまう。 

 

委員 

できれば投票は避けるべきだが、今日決めなければならないのであれば、投票はやむを得な

い。事務局がスケジュール優先で進めてしまったことは深く反省してもらいたい。 

 

委員 

できれば投票はしたくないが、時間をかけても決まらない。無記名投票で決めるしかない。 

 

副会長 

それでは、無記名投票を行うがよろしいか。 

 

－ 異議なし － 

 

副会長 

それでは、今から用紙を配付する。「（光が丘）大門または（光が丘）大門山」は外し、「光

が丘」、「光が丘四季の香または四季の香」、「光が丘桜または光が丘さくら」、「光が丘緑または

光が丘みどり」から投票をお願いする。 

 

－ 委員18名による投票を行う － 

 

事務局 

投票結果は、「光が丘」は2票、「光が丘四季の香または四季の香」は10票、「光が丘桜また

は光が丘さくら」は4票、「光が丘緑または光が丘みどり」は2票である。 

 

副会長 

それでは、「光が丘四季の香または四季の香」から一つに絞り込みたい。 

 

委員 

文字の長さもあるが、統合新校には光が丘以外の住所から通学してくる児童も多いので、「四
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季の香小学校」でよい。 

 

委員 

文字は長くなるが、「光が丘」はつけたい。 

 

委員 

読みが長くならないように「光が丘四季の香（か）」ではどうか。 

 

委員 

せめて「光が丘」をつけたいので、「光が丘四季の香」がよい。 

 

委員 

私も「光が丘」をつけたい。 

 

委員 

特に「光が丘」にこだわりはないので、つけなくてもよいと思うが、「光が丘小学校」を推

薦していた委員に配慮して、「光が丘四季の香」でもよいと思う。 

 

委員 

学校の名称と考えた場合、「四季の香」のほうが美しい。 

 

委員 

校名は学校を象徴するものである。名称は長くなるが、「光が丘四季の香」がよい。 

 

委員 

「四季の香」がよい。音の響きがきれいだと思う。 

 

委員 

光が丘第八小学校は残っているし、統合して新たにスタートするので光が丘はあえてつけず

に、「四季の香」がよい。 

 

委員 

旭町や高松からの児童も通学しているが、地域を代表して「光が丘」をつけたい。 

 

委員 

児童が言いやすい名称や文字が少なく書きやすい名称がいい。「光が丘」をつけることにこ

だわる必要はない。 

 

委員 

「光が丘四季の香」だと、校歌にすると長くなってしまう。 
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委員 

校歌の歌詞はメロディに乗せてしまえば問題はないと思う。私は、「光が丘四季の香」がよ

いと思っている。 

 

委員 

「光が丘」がついていないと、子供が残念がると思う。 

 

会長 

「光が丘」がついていないと寂しい気がする。「光が丘四季の香」としたらどうか。 

 

委員 

自分の子供に聞いたが、「光が丘」にこだわりはない。 

 

委員 

再投票したらどうか。 

 

委員 

校名募集の結果によると、「四季の香」よりも「光が丘四季の香」の方が件数は多いし、私

も「光が丘」をつけたいと思っている。 

 

委員 

「四季の香」のほうがよい。私は旭町に住んでいるし、子供も書きやすい方がいいので、短

い名称にすべきだ。 

 

副会長 

意見がまとまらないので、再投票を行うがよろしいか。 

 

－ 異議なし － 

 

副会長 

今から用紙を配付する。「光が丘四季の香」または「四季の香」から投票をお願いする。 

 

－ 委員18名による投票を行う － 

 

事務局 

投票結果は、「光が丘四季の香」は11票、「四季の香」は7票である。 

 

副会長 

それでは、統合準備会としては、「光が丘四季の香（かおり）小学校」を統合新校の校名候

補として選定することとする。 
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２ その他 

 

事務局 

跡施設活用についてであるが、学校跡施設活用検討会議での検討が終了し、3月17日に報告

書が区長に提出された。詳細は4月中旬に発表される予定なので、後日改めて報告する。本日

で、今年度の協議は終了するが、年度の切り替え等で、委員の交代がある場合は、事務局に連

絡してほしい。 

 

学校教育部長 

長時間の協議に感謝する。今後、統合準備会が選定した校名候補を踏まえて、教育委員会で

協議を行い、6月の区議会に条例の改正案を提出する。 

 

副会長 

次回は5月中旬の開催を予定している。開催日時は事務局と調整する。本日は、これをもっ

て終了する。 


